

VIE PARLEMENTAIRE

JACQUES MÉZARD ■ Quel avenir pour l'antenne cantalienne de la PJJ ?

La loi de finances 2011 prévoit la suppression au plan national de 140 postes affectant la protection judiciaire de la jeunesse (PJJ). En Auvergne, cela devrait se traduire par la perte de 5, voire 6, des onze implantations en milieu ouvert existantes.

S'adressant dans une question orale à la secrétaire d'État à la Jeunesse, Jeannette Bougrab, Jacques Mézard a demandé au gouvernement de « pérenniser la situation du centre d'action éducative d'Aurillac », qui depuis 2009 continue à fonctionner, à titre dérogatoire. Il ne possède plus de directeur, ni d'adjoint administratif, mais trois éducateurs qui accompagnent entre 60 et 80 jeunes, selon les périodes.

Pour la secrétaire d'État, l'unité d'Aurillac restera rattachée au service régional basé à Clermont-Ferrand et continuera à fonctionner à partir des locaux mis à disposition par le Conseil général. Une réponse qui n'était pas une pour Jacques Mézard, qui craint pour le maintien même de ce service. ■

PIERRE JARLIER ■ Les nouveaux contours de la péréquation entre collectivités

Pierre Jarlier vient d'être désigné parmi les quatre rapporteurs qui, au sein de la commission des finances du Sénat, seront chargés de préparer un rapport sur la péréquation horizontale entre les collectivités. Le groupe de travail présidé par Jean Artuis a fait plusieurs propositions adoptées par la commission.

Pour le sénateur-maire de Saint-Flour, « la mise en œuvre de la péréquation nécessite une clarification et une redéfinition des instruments de mesure de la richesse des collectivités ». L'idée serait de définir la richesse des territoires au niveau intercommunal pour aboutir à un nouveau fonds qui progresserait pour passer de 250 millions d'euros en 2012 à 1 milliard en 2015. Ces réflexions nourriront les débats qui vont s'engager dès la rentrée 2011 au Sénat. ■

SAINT-PONCY ■ Les 6^e rencontres saharo-auvergnates, jusqu'à dimanche

Le désert s'installe en Auvergne

Depuis mercredi, le bourg de Saint-Poncy a revêtu ses habits sahariens, un dépaysement bienvenu avec ce temps maussade.

Séverine Perrier

Un désert installé en pleine Auvergne. On croit rêver ! Surtout en ces temps où le soleil et la chaleur semblent avoir déserté les lieux. Et pourtant. Pour le touriste en mal de degrés, un seul chemin à suivre ce week-end : celui qui mène au Sahara, en plein cœur de Saint-Poncy.

À l'origine de ces rencontres saharo-auvergnates, Roland Vernet, maître de conférences à l'Université de Paris VII. « J'ai fait une thèse sur l'adaptation des animaux en milieu saharien et pour cela il fallait se déplacer avec des chameaux et des guides. C'est comme ça que j'ai rencontré l'amicale des Sahariens, La Rahla. Par la suite, ils m'ont demandé d'accompagner des gens à dos de chameaux dans le cadre de visites guidées. J'ai fait ça de 1983 à 2007 et, en 1999, j'ai eu l'idée de créer ces rencontres à Saint-Poncy. »

De fil en aiguille, les ren-



CHAMEAUX. Des balades à dos de chameaux sont prévues demain.

contres se sont étoffées, accueillant tous les deux ans près de 130 congressistes, réunis autour d'un même intérêt : « faire s'entrecroiser les cultures auvergnates et sahariennes ».

Pour cette 6^e édition, conférences, expositions, ateliers... sont au programme jusqu'à dimanche.

Conférences. À la salle polyvalente, aujourd'hui de

9 heures à 12 heures et de 14 heures à 18 heures et demain samedi de 9 heures à 12 h 30.

Dédicaces. Rencontres avec les auteurs durant toute la durée du forum et dédicaces, aujourd'hui de 14 h 30 à 16 heures.

Expositions. De peintures, aquarelles et dessins à l'école et à la mairie jusqu'à dimanche.

Animations. Dans la cour de l'école et dans le villa-

ge, aujourd'hui et demain, ateliers d'écriture, danses touràgues, dégustation de thé à la menthe... Bap-têmes de chameaux uniquement le samedi. ■

INFO PLUS

Repas. Pour la soirée méchoui d'aujourd'hui et la soirée aligot de demain, réservation à l'accueil ou au 06.81.41.38.07.

Le Tour de France
Au cœur de nos régions

Prix spécial 5,00€
Participation aux frais d'envoi

LA MONTAGNE | LE POPULAIRE | D'OC-CENTRE | LE BERRY

BON DE COMMANDE

Je, soussigné,

Nom

Prénom

Adresse

Code postal Ville

Tél E.mail

commande hors-série(s) x 5,00€ = €

Bon à découper et à envoyer avec votre chèque à l'ordre de Centre France Communication à :

Centre France Communication

Hors-série Tour de France - Service des ventes
45 rue du Clos-Four - 63056 Clermont-Ferrand Cedex 2

UNE NUIT AVEC LE BERGER DES NUAGES DE MARCOLÈS



RUES

Les « Nuits de Marcolès » ont débuté mercredi et se poursuivent aujourd'hui et demain dans le village, à partir de 21 h 30. Christian Montin (notre photo), le maire, ainsi que trois habitants de la commune, Jérôme, Charlène et Jérôme, se prêtent à l'exercice du conte sur le thème du Berger des nuages, dans les rues de la cité.



HISTOIRES

Le conteur ariégeois Olivier de Robert, invité d'honneur, narre l'histoire de Pichebulle, un enfant du village qui s'aventure dans le champ de l'effrayant Rapatou. PHOTOS PIERRECK DELOBELLE



DÉMONSTRATIONS

Les enfants marcolésiens sont aussi de la partie. Tout au long de la soirée, ils proposent des animations, comme cette petite fille qui joue au ramonneur.

BÉNÉVOLES

Pas de panique, la douane volante est là pour assurer le bon déroulement de la soirée. Durant toute la nuit, des bénévoles déambulent dans les rues. Ils présentent divers sketches au public, tels que l'homme qui présente le dernier ours du Cantal, ou encore le bal des célibataires...

